
! 女足姑娘积极备战小组赛最后一役 图 !"

加拿大女足世界杯特别报道

铿锵 情枫

文体新闻A20 体育
责任编辑/汤 杰 视觉设计/窦云阳2015年6月15日/星期一 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

! ! ! !国际泳联世界女子水球联赛
总决赛昨天在上海结束。伦敦奥运
会冠军美国队全胜夺冠，澳大利亚
队、荷兰队、中国队分获二至四名。

!"#$年世界女子水球联赛总
决赛，中国队在北京登顶。时隔两
年，同样的比赛，中国女水却接连
败北，原因何在？
“最主要的是对方可以同时换

五个人，而我做不到。”里卡多说，
“我们现在每场比赛就是让年轻人
锻炼学习，!%$的队员是新人，甚至
有好几个是第一次参加世界联赛，
年纪最小的熊敦瀚不满&'岁。”

国家体育总局游泳运动管理
中心副主任原家玮指出，中国女子
水球的现状：青黄不接、基础薄弱。

目前全国从事女子水球的运
动员不足!()人，而正是这么一批
半路出家的运动员，曾屡创奇迹。

没关注，没喝彩，鲜有赞助。几
乎所有的运动员都是从游泳、手球

等其他项目中转项而来。守门员杨
珺&&年来始终是一号门将，“后面
没人接上，我就不退役。”由于基础
薄弱，中国水球可持续性发展远不
如欧美国家，“美国几乎每所大学
都有水球队，我们出去同她们比
赛，心里可羡慕了。”昨晚三四名比
赛打进两球的杨歆艳说。正因为国
内缺乏水球比赛，中国女水每年只
能“背井离乡”，尽量多到国外参
赛，还参加过澳大利亚国内联赛。

为什么水球无人问津？原因很
多，但对水球的不了解，是主要原
因。“我三岁半学游泳，现在的家
长，舍得让孩子在三岁半时就学游
泳、舍得在水里被球砸来砸去吗？”
杨歆艳说，“我是从游泳转练水球
的。之前，对水球毫无概念，一练才
发现，原来这么有意思，趣味性不
比其他球类项目差。”

值得一提的是，为了推广水球
运动，本次比赛通过网上预约、免

费领票的方式，前来观赛的沪上观
众达$"""人，相比较以往在国内举
办的水球比赛，算是一个不错的数
字。新民晚报读者韩一第一次现场
观看水球比赛，便被深深吸引住了，
他说：“以前不了解水球，看了才发
现挺有意思的，是集力量、速度和智
慧于一体的运动，结合了游泳、足
球、篮球甚至排球的特点。可惜平时
看不到比赛，身边也没人玩水球。”

水球也需从娃娃抓起。目前，
体育总局游泳运动管理中心已经
着手举办三四百人参加的“小小水
球”夏令营，欢迎全国幼儿园和小
学的孩子报名参加，从培养兴趣开
始，让孩子们爱上水球运动。
本报记者 陶邢莹 李京红

! ! ! !北京时间明天凌晨，中国女足
将迎来本次女足世界杯最后一场小
组赛。面临“保平即可出线”的局面，
主教练郝伟在赛前发布会上强调，
中国队将每一场都当成生死战，“所
有比赛都会全力去争取胜利。”而队
中几位伤员也有望正常参赛。

目前加拿大队 & 胜 & 平积 *

分，荷兰和中国队均 &胜积 $分，新
西兰 &平积 &分排名垫底。小组末
轮比赛，中国队迎战实力最弱的新
西兰队，加拿大与荷兰队火拼。如果
中国队能全取 $分则铁定出线，至
于以小组第一还是小组第二的身份
出线，要看加拿大队与荷兰队一役
的结果。如果中国队战平新西兰，则
存在两种可能，加荷一役如果打平
或是加拿大取胜的话，中国队晋级
无忧；如果加拿大输给荷兰队，则中
国队排名小组第三，能否出线，要看
中国队的积分能否在六个小组第三
名中排名前四位，不过现时中国队
手握 *分，具有较大优势。
对于中国女足来说，要想在世

界杯赛场上走得更远，必须全力争
取更好的小组排名，才有可能在晋
级后避开德国等强敌，否则即使出
线，恐怕也会在 &+强战后打道回

府。发布会上，郝伟对保平出线的设
想并不赞同，他表示队伍目前正按
照计划准备，“队伍正在进步。我们
会一场比一场更好。”
赛前发布会，原本计划出席的

唐佳丽临时变成了吴海燕。一脸灿
烂笑容，这位中国女足队长一进门
就给大家报告了一个好消息：“我的
伤病已无大碍，可以正常训练了。”
上一场对阵荷兰比赛中，坐镇后防
的队长吴海燕在下半场的一场边线
解围中，不慎伤到左脚脚踝。
另一个即将带伤上阵的是美女

守门员王飞。在上一场跟荷兰的比
赛中，王飞在和对手前锋一次拼抢
中。被对手踢到左肩，为了省下宝贵
的换人名额给进攻队员，王飞忍着
巨痛坚持完比赛。赛后前往医院治
疗，片子显示其肩部软组织裂了一
道口子，但骨头并没受影响。球队抵
达温尼伯之后，王飞就在酒店里通
过游泳进行了调整：“游完下来感觉
游开了，现在没什么感觉了。”
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伤愈上火线
争胜迎出线
中国女足明晨出战新西兰队

赞助商冲突一波三折
! ! ! !青岛队花了 &,) 万元请林丹
出征中国羽毛球超级联赛四强争
夺战，但半决赛的首场比赛林丹却
无法上场。原因是林丹无法穿印有
羽超赞助商威克多商标的球衣。

林丹的赞助商是日本的羽毛
球品牌，赛前青岛队与中国羽协、
林丹赞助商和羽超赞助商有沟通，
口头达成林丹可以按穿威克多球

衣但贴掉商标的方式上场。但比赛
开始前几小时，威克多方面又提出
需要中国羽协出一份书面证明，同
意林丹贴标上场。但中国羽协迟迟
没有出这一证明，导致林丹最终未
能在上周六的青岛队对湖南队的
正式比赛中出场。

中国羽协上周六不同意林丹
上场的理由，是威克多与羽超联赛
签约在前，青岛与林丹签约在后。
言下之意，是青岛队明知无法让林
丹使用羽超赞助商的装备而签林

丹，问题是出在青岛队自己。
不过，最新的情况又有变化。

昨日据 --./,官方微博称，林丹
已获解禁，“经多方努力协调，#,
日次回合比赛，林丹可以出场了。”
--./, 将转播第二回合半决赛，
消息应该是权威的。

中国羽协为何态度变化这么
快？这背后恐怕有赞助商追求利益
最大化的博弈和俱乐部之间的暗
中较量。从中国羽协来说，如果没
有争议，让林丹上场本来是没有问

题的。当联赛赞助商或湖南队方面
提出异议，那一切按羽超规程办，
是大家都能认可的选择。所以，中
国羽协不同意林丹上周六上场，也
是可以理解的。

威克多之所以会突然在赛前
提出要中国羽协另出证明，无非是
希望林丹不仅能穿上自己品牌的
球衣，而且要露出商标。因为中国
队在处理林丹个人赞助商与国家
队赞助商的关系时，球衣也是露出
中国队赞助商的商标的。威克多希

望能让林丹让步，最终却导致了无
法让林丹上场。不过，林丹毕竟是
羽超最有号召力的人物，--./,
转播时如果没有林丹，收视率肯定
会影响，权衡利弊，同意林丹上场，
无疑是羽超赞助商的最好选择。
另外，首场没让林丹上场，也

可能有湖南俱乐部方面施压的因
素。第一场在湖南队的主场，湖南
队想赢，当然不希望林丹上场。但
缺兵少将的湖南队最终 )比 $ 失
利后，俱乐部可能也认识到没有林
丹湖南队也不见得能拿下半决赛，
最终也不再对林丹在以后的比赛
中上场施加新的压力。

从这一风波也能看出林丹的
超级影响力。为了他的参赛，中国
羽协得让步，赞助商得让步，而只
有让步，才能让包括球迷在内的各
方都能有收获。本报记者 王志灵

林丹今天又可在羽超联赛上场了
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